

LE DICTIONNAIRE DES PAROISSES **présenté aux Prêtres du Diocèse**

Vendredi 29 décembre (1978), Mgr l'Évêque accueillait à l'Evêché soixante dix prêtres venus exprimer leur gratitude à M. le Chanoine Gayne pour la récente parution du Dictionnaire des Paroisses ».

Avant de convier ses hôtes au Vin d'honneur et de laisser à M. Gayne tout le loisir de rédiger les très nombreuses dédicaces attendues par tant d'amis, Mgr l'Évêque prononça cette allocution dont voici le texte intégral.

Monsieur le Chanoine,

Nous sommes heureux ce soir de vous dire notre vénération.

Quand un homme de Foi se double d'un savant sa réussite est éclatante et elle honore tous ses amis.

Vous nous livrez le travail de toute une vie et votre amour de l'Eglise.

Quelle était la passion qui vous lançait à bicyclette sur les routes du diocèse à la rencontre de tous ces témoins du passé.

Quelle était la passion qui vous lançait dans les recherches historiques, qui vous faisait participer à des rencontres, des colloques, des sociétés savantes pour mieux comprendre la signification de vos découvertes sinon la passion de l'Eglise.

Grâce à vous nous retrouverons nos sources, une tradition écrite dans le bois, la pierre, le vitrail.

C'est notre Foi qui est inscrite dans ces monuments et ces objets jaillis des mains et du cœur des croyants qui nous ont précédés.

C'est dans cette longue quête que votre amour et votre foi ont mis à jour les richesses que vous nous offrez aujourd'hui.

Et pour que ce travail qui est un acte d'amour de l'Église, soit véritablement aussi un acte ecclésial, vous en avez fait comme vous me l'avez dit, un travail d'équipe.

Pierre SIRGANT et d'autres sont allés traquer l'angle qui révèle un détail caché, la lumière qui au fil des heures fait chanter, comme nulle part ailleurs, la brique, la pierre ou la tuile.

Henri MALRIEU qui nous explique savamment comment un nom de lieu, banal à force d'être employé, nous révèle toute une histoire.

Pierre JAUBERT l'animateur plein d'entrain de cette aventure sans qui les choses ne seraient que ce qu'elles sont car il y manquerait l'humour et ce je ne sais quoi qui fait le panache de notre Gascogne.

Alain MATHIEU dont le travail obstiné et méthodique traque l'erreur, l'incorrection, la faute d'imprimerie et apporte à ce qu'il entreprend un caractère de sérieux professionnel.

Les membres de la commission d'Art Sacré qui ont participé au travail fastidieux des corrections.

Je me rends compte que je suis en train de faire le dictionnaire des prêtres du diocèse de MONTAUBAN, qui sont aussi riches et variés.

C'est eux, avec tout le Peuple de Dieu, qui donnent valeur et relief à votre ouvrage.

Ces richesses n'existeraient pas sans ce peuple qui les a conçues, elles seraient perdues si elles n'étaient sans cesse conservées et restaurées, elles n'auraient aucun sens s'il n'y avait pas un peuple de croyants pour les admirer et s'en nourrir.

Elles font parties de la substance de notre Eglise diocésaine.

Merci, Monsieur le Chanoine, d'avoir si bien servi l'Église.

Un merci tout particulier de la part de votre évêque qui découvrant mieux ce qu'il a reçu en héritage est invité à son tour à donner davantage.